

Presseinformation

AOK-Förderpreis „Gesunde Nachbarschaften“ 2023 Gemeinschaftsprojekte aus dem Saarland für Nachbarschaftspreis nominiert

Saarbrücken/Hamburg, August 2023 – Mit ihren kreativen Ideen und vorbildlichem Engagement begeistern Quartiers-Initiativen aus dem Saarland. Drei von ihnen sind jetzt für den diesjährigen Förderpreis „Gesunde Nachbarschaften“ nominiert. Sie haben die Chance auf je 1.000 Euro Fördergeld.

Die Paten mit Herz aus **St. Wendel** verschenken Zeit an ältere, alleinlebende Anwohnende. Sie begleiten sie zu Arztterminen oder auf Spaziergängen. Vor allem aber haben sie ein offenes Ohr und spenden Zuspruch – der beste Schutz vor Vereinsamung! Mit ihrem Förderverein vermitteln die Mitglieder stadtweit unterstützende Patenschaften und ermöglichen eine aktive Teilhabe älterer Menschen in ihrer Nachbarschaft.

Im Interkulturellen Frauengarten in **Dillingen** bauen NachbarInnen Obst und Gemüse an. Zusammen gestalten sie dort das Projekt „Früchte und Freunde aus aller Welt“. In dem Gemeinschaftsgarten finden vor allem zugewanderte Mütter und Kinder einen geschützten Raum und freundschaftliche Kontakte. Die rund 50 Frauen laden zu Nachbarschaftsfesten ein und organisieren Workshops zu Gemüseanbau und gesunder Ernährung. Der Verein Zukunftswerkstatt Saar e.V. hat für sie die Kleingartenparzelle gepachtet.

Nominiert ist auch die Bürgerinitiative „Begegnungsprojekt-Bornewasserweg“ aus **Merzig**. Die Aktiven haben sich 2022 zusammengeschlossen, um in ihrem Wohnviertel einen verwahrlosten Spielplatz zum Treffpunkt für Generationen umzugestalten.

Gesunde Nachbarschaft – So geht’s!

Nachbarschaften in Rheinland-Pfalz und im Saarland können sich bis zum 15. September mit ihren Gemeinschaftsprojekten für den AOK-Förderpreis „Gesunde Nachbarschaften“ bewerben. Mit jeweils 1.000 Euro werden elf Projekte gefördert, die die Lebensqualität und Gesundheit im Quartier stärken. Der Förderpreis „Gesunde Nachbarschaften“ wird von der AOK Rheinland-Pfalz/Saarland – Die Gesundheitskasse zusammen mit dem bundesweiten Netzwerk Nachbarschaft ausgelobt. „Wir freuen

uns, mit dem Förderpreis freiwillige Ehrenamtsinitiativen zu unterstützen, die sich für gesunde Nachbarschaften engagieren“, sagt Dr. Martina Niemeyer, Vorstandsvorsitzende der AOK Rheinland-Pfalz/Saarland.

Informationen zur Anmeldung sowie Beispiele aus der Praxis gesunder Nachbarschaften unter:

<https://aok-foerderpreis.netzwerk-nachbarschaft.net/rps/home>

Pressefoto „Paten mit Herz“

BU: Die Paten mit Herz schenken älteren Nachbarn Zeit und Zuwendung: Sylvia Przywarra, Christine Rohr, Christel Gillen, Monika Krächan, Ursula Leist, Folker Bohr, Ursula Goers, Elisabeth Feind (v.l.n.r.)

Copyright: Netzwerk Nachbarschaft, Foto: Monika Krächan, Paten mit Herz e.V.

Pressefoto „Interkultureller Frauengarten“

BU: Im interkulturellen Frauengarten wird Calendula-Salbe selbst hergestellt.

Copyright: Netzwerk Nachbarschaft, Foto: Christine Wagner, Zukunftswerkstatt Saar e.V.

Pressefoto „Begegnungsprojekt Bornewasserweg“

BU: In Merzig entsteht ein Platz der Generationen – von Nachbarn gestaltet.

Copyright: Netzwerk Nachbarschaft, Foto: Christof Welsch, Bürgerinitiative „Begegnungsprojekt Bornewasserweg“

Pressekontakt:

Netzwerk Nachbarschaft/AMG Hamburg
Karin Banduhn
Eppendorfer Landstraße 102°
20249 Hamburg
Telefon: 040 480650 18
E-Mail: presse@netzwerk-nachbarschaft.net